

La Source - Association d'Éducation Nouvelle

Relevé de décisions et d'information

Conseil d'administration du 10 septembre 2015

Compte-rendu approuvé lors du CA du 15 octobre 2015

Travaux : Les travaux de la cour sont maintenant terminés, le bâtiment des toilettes s'intègre parfaitement dans le projet. Il reste cependant quelques aménagements à faire dans le jardin des maternelles.

Niveau 1 : 272 élèves sont présents. Une enseignante est en congé formation et il y a eu un départ à la retraite. Agnieszka Szczepanska qui était animatrice est maintenant responsable de la bibliothèque.

C'est la deuxième année d'application des rythmes scolaires comprenant garderie et ateliers périscolaires (où la demande reste forte).

Niveaux 2 et 3 : 502 élèves (contre 511 l'an dernier) dont 229 au niveau 2 et 273 au niveau 3 : le déficit par rapport à l'an dernier vient d'annulations très tardives d'entrée en seconde. Ces annulations de dernière minute, qu'il n'est pas possible de remplacer, ont rapidement un impact sur la Source du fait de ses petits effectifs. Cette situation ne devrait pas se représenter : il ne sera désormais plus possible de « garder » une place pour l'élève qui est en attente d'une inscription dans l'enseignement public.

Effectifs par classe :

- 3^e : 76

- 2nde : 58 (ce faible effectif, également dû à de nombreuses orientations en fin de 3^e - dont ostréiculture et hôtellerie - nous conduira peut-être à accueillir des nouveaux entrants l'an prochain en première. La 3^e est cette année d'un niveau homogène plus élevé)

- 1^{ère} : 69 (dont 35 S ; 20 L, 14 ES)

- Terminale : 70

Baccalauréat : les 64 candidats ont été reçus dont 10 avec mention TB (soit 16% des effectifs), 9 (soit 15%) avec mention B, 22 AB (soit 36%) ce qui fait que presque 70% ont eu une mention. Le fait qu'en moyenne nationale 9 élèves sur 10 obtiennent le bac, fait que sa préparation n'exige plus la même insistance. Un seul bac blanc sera programmé cette année pour les terminales et deux pour les premières.

Dotation globale horaire : le rectorat a mis en place un mode d'attribution différent (moins d'heures supplémentaires et plus d'IMP) et est heureusement revenu en juillet sur une réduction importante des heures données en février. Les nouveaux modes de calcul ont permis à des enseignants qui n'avaient pas un plein temps de recevoir des heures complémentaires.

Personnels : Christian Pillon qui remplace Yves Rousselet est désormais à plein temps ; Sabrina Keddouri prend en charge le CDI du lycée durant le congé maternité de Stéphanie Buzzi jusqu'en janvier. Alexandre Fourquier est nouvel enseignant en sciences physiques, José Garcia Vélasco en Arts plastiques, Nelly Bominthe en espagnol et Gabriele Altmann en allemand. Cathy Araujo est éducatrice au niveau 3 et Thibaut Froment, éducateur au niveau 2.

Collectivités locales : le Conseil Général a reconduit le budget précédent pour le matériel informatique et pour le soutien maths/français au collège et subventionne pour la première fois l'intervention de l'association *Ça m'souïle* (sensibilisation au risque alcool)

Unesco : la personne avec laquelle nous avons habituellement le contact a perdu cette responsabilité (pour raisons budgétaires du MEN)

Calendrier des CA de l'année

- 1 - 10 septembre
- 2 - 15 octobre (bureau le 8)
- 3 - 10 décembre (bureau le 3)
- 4 - 4 février (bureau le 28 janvier)
- 5- 31 mars (bureau le 24)
- AG le 7 avril
- 6 - 26 mai (bureau le 19 mai)

L'intervalle entre deux CA est sauf une exception de 6 semaines ouvrables.

Mise en route des 70 ans de La Source

Après avoir rappelé comment s'étaient passés les précédents anniversaires (Colloque des 60 ans avec matinée au SEL ; 50 ans sous forme de fête), les principes suivants sont adoptés :

- en ce qui concerne l'aspect festif, il faudra distinguer entre une fête qui sera célébrée par les élèves et une autre qui serait destinée aux adultes.

- le désir des anciens de se retrouver devra être pris en compte mais ils sont maintenant très nombreux ce qui pose des problèmes pratiques. Par ailleurs la manière dont les anciens élèves vivent à l'âge adulte les acquis de leur passage à la Source est une ressource précieuse qu'il faut utiliser.

- la réflexion politique sur l'École doit être menée à l'occasion de cet anniversaire : la Source dispose aujourd'hui des ressources suffisantes pour mener cette réflexion en interne.

Pour mettre en œuvre l'articulation entre ces trois points, un comité de pilotage est mis en place : il comprendra les directions, le président du CA, un membre de l'AFAS, un enseignant par niveau, un parent, un élève. Il se réunira le lundi entre 12h30 et 14H. La première réunion est fixée au lundi 12 octobre.

Pour le Conseil d'Administration de La Source AEN

Philippe CIBOIS Président